

# #9 Cocon de la vie associative

Mercredi 24 janvier 2024

Centre Culturel et de la Vie Associative – 234 cours Emile Zola, 69100 Villeurbanne

## Participant.e.s (8) :

- ADIHAM – Séverine Gana
- ATD Quart Monde – Alain Alison
- Cagibig – Charlotte Hans
- EOLE - Catherine Lise Dubost
- FNE Du Rhône – Frédérique Resche-Rigon
- LICRA AURA – Guy David
- Ludothèque – Rachel Poirier
- Villeurbanne Twirling – Delphine Cury

## Externes présent.e.s :

- Clara Mentec – Dir . Vie associative et des centres sociaux
- Pascale Quénot – Dir . Vie associative et des centres sociaux

## Ordre du jour :

- Retour sur l'occupation temporaire au CCVA
- Point d'info : présentation du Cocon en Conseil de majorité
- Point d'avancée : projet système d'échange de savoir-faire et bonnes pratiques
- Point d'avancée : Assises N°3
- Actualité : l'inauguration de Villeur'base et représentation du Cocon
- Renouvellement du Cocon : candidats à un second mandat et relecture critique du RI

## Retour sur l'occupation temporaire au CCVA :

L'occupation a pris fin après deux mois et demi d'occupation. Environ 100 personnes ont été accueillies tout du long de l'occupation. Les familles ont été réorientées pour partie vers la Maison des Sœurs (56 personnes) rue Pierre Voyant et les autres vers un gymnase (50 personnes). Le CCVA va pouvoir reprendre une activité normale.

Séverine rappelle que dans le cadre de l'interpellation de la présidente de l'association Si on dansait, elle a proposé d'écrire une lettre à la Préfecture. Séverine ne savait pas si ce qu'elle avait proposé convenait ou était approprié, il était difficile d'être sûre que tous les membres du Cocon était d'accord.

Cette lettre a été envoyée à la Préfecture, publiée sur Wikilleurbanne et transmise aux élu.e.s de Villeurbanne.

Retours sur cette première saisie du Cocon :

- Les membres du Cocon considèrent qu'il était important qu'en tant qu'instance représentative le Cocon se soit mobilisé.
- Proposition de créer un document partagé en cas de future sollicitation du Cocon pour que les membres qui le souhaitent puissent réagir sans passer par une série de mails.

- Décision de répondre à la relance de Si on dansait pour les prévenir que le Cocon n'a pas reçu de réponse de la Préfecture. Clara s'en charge.

### **Point d'info : présentation du Cocon en Conseil de majorité :**

La Direction de la vie association (DVACS) a été invitée à présenter les avancées du Plan d'actions de la vie associative en Conseil de majorité. La DVACS a choisi de valoriser 3 projets dont le Cocon. Jonathan Bocquet est intervenu suite à la présentation du Cocon pour encourager les élu.e.s à associer le Cocon à différentes consultations.

### **Point d'avancée : projet système d'échange de compétences et de savoir-faire**

Un groupe de travail constitué de Séverine Gana, Sabine Trofimoff et Clara Mentec s'est réuni pour travailler à l'avancée de l'action N°6 du Plan d'actions de la vie associative, un système d'échange de savoir-faire et bonnes pratiques entre associations.

Il est ressorti de ce temps de travail qu'il était important de s'appuyer sur les outils existants :

- Les « petites annonces » sur Wikilleurbanne : <https://www.wikilleurbanne.fr/?PagePrincipale>
- L'outil développé par l'association Civitano, lauréate du budget participatif, le « troc de gestes »

Cependant, le devis proposé par Civitano est au-dessus du budget dédié par la Ville.

Décision :

- Renégocier avec Civitano pour voir s'il est possible de faire baisser le devis
- Se concentrer sur un développement du projet sur Wikilleurbanne

### **Point d'avancée des Assises N°3**

Partage de la liste des invités au forum des financeurs et aux tables rondes.

Un livret des financeurs viendra compléter le forum des financeurs. La conception de ce livret sera confiée à Sarah You qui arrivera en stage à la DVACS le 1<sup>er</sup> février.

Point d'attention soulevé par les membres du Cocon : attention à ne pas faire doublon, certaines plateformes recensent déjà des financeurs : Anciela, Rhonalpia, Mouvement associatif, etc.

### **Actualité : l'inauguration de Villeur'base et la représentation du Cocon**

L'inauguration aura lieu le 2 février de 18h00 à 19h30 en présence du maire et plusieurs élu.e.s.

Des barnums seront installés dans le parc devant Villeur'base.

L'inauguration prendra la forme d'une visite des lieux avec 3 stands représentant les 3 missions de Villeur'base (coworking, formations, accompagnement et orientation).

Un buffet convivial est prévu : soupe, plateaux de fromages, chocolat chaud, vin chaud...

Rôle du Cocon lors de l'inauguration :

- Séverine sera présente au stand formations pour renseigner les assos.
- Charlotte réalisera le geste inaugural avec le maire

### **Renouvellement du Cocon : candidats à un second mandat et relecture critique du RI**

Le Cocon aura bientôt 2 ans, les membres du Cocon seront partiellement renouvelés au printemps/été 2024.

- Décision de procéder au tirage au sort des nouveaux membres lors des Dialogues conviviaux qui clôtureront la saison le vendredi 28 juin 2024.

- Décision que les membres actuels du Cocon puissent être candidats au prochain mandat en envoyant un simple mail à Clara.

Règlement intérieur :

- Décision de réaliser une relecture du règlement intérieur avant le renouvellement des membres pour le rendre davantage en adéquation avec la réalité du fonctionnement du Cocon depuis un an et demi.
- Décision de créer un document partagé pour que chaque membre du Cocon puisse proposer des modifications d'ici le Cocon n°10. Clara se charge de créer le document partagé et de l'envoyer avec le compte-rendu du Cocon n°9.

**Prochaine réunion (et dernier avant le renouvellement des membres !) : Jeudi 14 mars, de 18h00 à 20h00, au Centre culturel et de la vie associative (CCVA)**

**Points à l'ordre du jour du Cocon N°10 :**

- Valider l'appel à candidatures pour le nouveau Cocon et les modalités de tirage au sort
- Voter les modifications du règlement intérieur.